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                                                          ATA 038/2014 
 

Aos três dias do mês de novembro do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima oitava SESSÃO ORDINÁRIA, da segunda Sessão 
Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da 
Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Marcos 
Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco Govoni. 
Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Dalvana dos Passos 
Garcia, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto Amengual. Havendo quórum, o 
Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 037/2014, 
previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após 
passou-se à leitura das correspondências: RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Não houve. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. nº 07/14 convite para o baile do Grupo da Melhor Idade. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 054/2014 enviando proposições aprovadas na sessão 
passada. Of. Leg. nº 050/14 enviando Projeto de Lei nº 047/14; Of. Leg. nº 051/14 enviando 
Projeto de Lei nº 048/14. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes em especial o Presidente do Grupo da Melhor Idade Senhor 
Henrique que se fazia presente. Deixou uma solicitação ao Presidente Nercio, para que 
novamente fosse enviado ao Executivo o pedido de informação nº 021/14, onde recebeu uma 
resposta que não condiz com as perguntas que foram feitas através do pedido de informação, 
que pedia que informasse a essa Casa Legislativa por qual motivo o Município ainda não 
realizou a compra de uniforme escolar para os alunos da rede municipal durante o ano de dois 
mil e quatorze, se houve dotação de orçamento anual, se existe algum estudo para a conclusão 
dessa proposta e se há motivos que não permitam a realização da referida proposta, onde a 
resposta que veio bastante atrasada, com o prazo esgotado, dizia que estava sendo 
providenciado, onde no ponto de vista do Vereador está faltando uma resposta mais detalhada 
para o pedido e por isso pede ao Presidente que se possível seja novamente remetido para que 
venha as informações conforme está solicitando. Comentou sobre o fim de semana chuvoso que 
passamos, onde criou bastante transtorno nas estradas que haviam situações bastante 
deficientes, onde o Vereador é cobrado pela população a todo instante, relatou que estava no 
Banrisul, onde uma pessoa que mora na sua região estava cobrando que os Vereadores estão 
na Câmara de acordo com tudo que o Prefeito quer, fazendo todas as vontades do Prefeito e 
começou a criticar o Vereador, onde o Vereador relatou que a sua parte ele tenta fazer e cada 
um pode responder somente pela sua parte. Relatou que recebeu reclamações sobre um bueiro 
que tem na Linha Nova, próximo ao Senhor Jorge, este que está entupido há muito tempo na 
estrada geral, onde a água desvia para outro bueiro, podendo com o tempo acabar estourando e 
ficando assim sem estrada, e segundo informações passadas ao Vereador é somente dois 
canos do bueiro que estão entupidos e deixou o pedido ao Executivo para que o mais rápido 
possível envie uma retro para resolver esse problema. Relatou também sobre à situação do 
bueiro em frente à casa do Senhor Silvio Budelon, onde o Vereador tem uma lavoura próximo ao 
local, onde o Vereador fica envergonhado, pois fazem cobranças ao Vereador, sendo que o 
Vereador já pediu várias vezes que tomem providências a respeito daquele bueiro. Relatou que 
não colocou pedido de providência sobre as estradas da Linha Nova e Capitão Garcia pelos 
colegas já terem colocado e não terem sido concluídos os referidos pedidos, pois as mesmas 
estão em péssimas condições, onde a população está a todo momento cobrando providências, 
deixou seu apelo ao Executivo. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, 
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demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre o fim de 
semana chuvoso que passamos, relatou que as estradas ficaram precariamente, ficando 
interrompidas em alguns pontos, onde a linha de ônibus para Guaíba foi suspensa por causa do 
barro. Comentou sobre o dia de finados, este que é o dia costumeiro das pessoas irem ao 
cemitério, onde muitas pessoas não puderam sair de suas casas pelo motivo das fortes chuvas 
e relatou que é um dos poucos anos que finados ficou sem as pessoas de fora do nosso 
Município e também as do Município sem poder levar flores aos seus entes queridos.  Comentou 
que esteve participando do curso da UVB nos dias vinte oito, vinte nove, trinta e trinta e um, este 
que foi de grande importância para a Vereadora, onde estavam presentes Vereadores de vários 
Municípios do Estado, relatou que faz muita falta aos Vereadores se atualizarem em assuntos 
que muitas  vezes são deixados de lado e tornando-se esquecidos, relatou que no dia vinte e 
oito o curso foi dado pelo Doutor Eduardo Gomes que falou sobre pesquisas eleitorais e o 
reflexo direto nas eleições, no dia vinte e nove foi dado pelo Doutor José Melo,este que é auditor 
aposentado do tribunal de contas que relatou sobre fiscalizações e as Leis de licitações, 
sistemas e controle interno que foi muito bem discutido e aberto para perguntas, onde deu para 
discutir a realidade de cada Município, dia trinta durante a manhã o curso foi realizado pelo 
Mestre Cleber Nascimento também auditor do tribunal de contas e a tarde pelo Doutor Jaime 
Lobo que passou sobre a responsabilidade do Município e do cidadão frente ao código de 
trânsito,onde foi abordado que houve mudança nas multas e foi colocado que sessenta mil 
pessoas morrem por ano no Brasil em acidentes de trânsito e duzentas mil sobrevivem e ficam 
com algum tipo de sequela e hoje o Brasil está em primeiro lugar em mortes em acidentes de 
trânsito e com essa mudança é uma maneira que estão buscando para tentar reduzir esse 
número de acidentes, no dia trinta e um foi discutido assuntos gerais de Câmara de Vereadores, 
relatou que foi de grande importância e grandes conhecimentos. Usou a tribuna o VEREADOR 
MARCOS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a Secretaria de Desporto e a Patronagem do CTG pela realização do 
campeonato de canastra que teve o término na sexta-feira, onde foi bem procurado pela 
comunidade, com muitas pessoas assistindo e incentivando o esporte, parabenizou todos os 
participantes do campeonato em especial os campeões. Comentou que na quita-feira recebeu o 
convite do Secretário do Desporto para participar de um seminário de capacitação de gestor de 
esporte e lazer, relatou que um Município como o nosso, agrícola, com bastante estradas, 
interior, necessita também que olhem para o setor de esporte e por isso achou importante 
participar com o secretário desse seminário de capacitação que foi realizado na Universidade 
Unisinos em São Leopoldo, durante o dia todo, onde assistiram palestras com pessoas muito 
capacitadas para falar sobre os assuntos como o Professor Edivaldo Filho que é Magistrado em 
Educação Física e responsável por todo complexo esportivo da Unisinos, onde foi apresentado o 
sistema de esporte e lazer na região um, participaram juntamente com mais sessenta e oito 
Municípios o qual deram caminhos e dicas de como conseguir verbas para organização de 
campeonatos, parte artística, incentivo a grupos artísticos como já temos o Grupo Italosul em 
nosso Município. Relatou que tiveram uma palestra com o Professor Mestrado Rogério Vidal que 
é funcionário da Fundergs que esteve dando várias dicas e caminhos para abrir essas condições 
ao esporte, relatou que a tarde tiveram palestra com uma das funcionárias da Secretaria da 
Fazenda, onde passou que o Governo Estadual  criou o Programa Pró-espote relacionado com a 
Secretaria da Fazenda e Secretaria do Desporto Turismo e Lazer onde o ICMS das empresas 
pode ser revertido em recursos para a prática esportiva, relatou que uma das coisas que 
chamou sua atenção foi a colocação do professor Rogério Vidal,onde colocou que o esporte 
muitas vezes pode ajudar o Município a economizar em outros setores como saúde e educação, 
relatou que a escolhinha de futsal que temos no Município ajuda muito na questão saúde, pois 
muitos dos meninos que estão praticando esporte deixam talvez de estarem usando drogas ou 
bebidas de álcool, podendo diminuir um pouco esse tipo de problemas. Comentou sobre a 
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questão das estradas, relatou que muitas vezes também é cobrado por essa questão e não 
adianta achar ruim a cobrança, pois estão a disposição da comunidade e relatou que 
infelizmente com os problemas climáticos a região toda foi muito afetada, este que hoje é um 
problema de toda região e não só do nosso Município, mas é uma questão que devem bater de 
frente e o Executivo deve dar um pouquinho mais atenção, relatou que após ao meio dia no 
Arroio Grande foi colocado um cascalho e relatou que devem continuar trabalhando dessa forma 
para tentarem evitar problemas. Deixou o recado ao Secretário de Obras de São Jerônimo que 
de uma atenção maior para a estrada que da acesso a BR, pois o Vereador teria sofrido um 
acidente por causa do barro, tendo muito prejuízo, podendo isso ter sido evitado. Usou a tribuna 
o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Comentou que acha que o colega Vereador Elomar não tem participado de 
algumas reuniões, principalmente da sua cúpula partidária com o Executivo, onde tem se 
reunido para falar sobre a questão das estradas, esta que também não agrada o Vereador, pois 
são parceiros de trabalho e não opõem quando estão debatendo sobre melhorias nas estradas, 
que ultimamente não tem acontecido, mas o motivo dessa não estar acontecendo é por causa 
dos imprevistos climáticos, ocasionando muita repetição de serviços nos mesmos trajetos e 
mesmo assim os Vereadores da situação não estão deixando de cobrar, pois todos tem o 
mesmo compromisso com a comunidade e com Município e todos hoje estão fazendo a sua 
parte, pois todos recebem reclamações da comunidade, mas ao mesmo tempo da bem para as 
pessoas entenderem que não devíamos estar enfrentando essa situação, mas devemos aceitar 
a determinação divina. Relatou que o Executivo deveria dar um pouco mais de rotação 
administrativa que repercutisse nos meios mais carentes, onde as pessoas estão precisando de 
um atendimento melhor, relatou que muitas vezes faz pressão no Executivo, pois tem uma 
maneira diferente de cobrar as coisas, onde muitas vezes já saiu sem respostas e sem 
perspectivas, relatou que hoje está no meio público e gostaria de ter uma situação diferente e 
uma desenvoltura maior para poderem dar respostas a quem pede a solução de uma situação 
que está enfrentando. Relatou que todos os Vereadores tem o mesmo direito sendo da situação 
ou oposição e relatou que a situação nas reuniões em que o Vereador tem participado, está indo 
para fazer cobranças e para zelar pela comunidade. Relatou que muitas vezes recebe 
cobranças bruscas da comunidade, onde o Vereador passa que está representando a 
comunidade e realizando as cobranças necessárias juntamente com seu filho, mas também não 
vai criar brigas entre ele e seu filho, pois o Vereador irá precisar do seu filho para sempre, e a 
política amanhã ou depois poderão estar fora, e se tiver que discutir em um tom que irá bulir na 
questão familiar, com certeza o Vereador suspenderá. Pediu que fosse encaminhado em seu 
nome dois ofícios de felicitações, um para Everton Barbieri de Souza que comemorou seu 
aniversário no dia primeiro de novembro, desejou ao amigo muitas felicidades e que tenha 
muitas realizações em sua vida, e outro para sua neta Isabeli Satiz de Souza que completou 
seus oito anos no dia dois de novembro, desejando muita saúde, felicidades e que consiga 
realizar todos seus sonhos.  Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o 
Coordenador da Secretaria de Obras Adilson pela passagem de seu aniversário, desejando que 
tenha sempre muito êxito em sua vida. Parabenizou o mais novo casal da cidade Igor e Viviane, 
desejando que Deus ilumine sempre esse casamento.  Parabenizou também a Paula pela sua 
formatura, onde se formou em Ciências Contábeis, desejando que tenha muito êxito em seu 
caminho. Relatou que vários Vereadores comentaram que iria haver muita política em cima do 
horário reduzido e relatou que a política que viu foi do chimarrão que foi comentado durante a 
sessão e não do horário reduzido, mas deu certo para quem lançou essa política, e relatou que o 
que falou e foi aprovado pelos colegas Vereadores foi que disse que os funcionários que 
trabalham e tomam chimarrão não eram a esses que o Vereador estava se referindo e deixou 
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um abraço a todos funcionários públicos que tomam chimarrão, tomam cafezinho e 
principalmente aqueles que trabalham tomando seu chimarrão e relatou que este foi o seu dito, 
pois algumas professoras teriam procurado o Vereador para tirar a saber da história do 
chimarrão e do café, inclusive no Posto de Saúde saiu alguns comentários maldosos e relatou 
que seu dito está em documento aprovado por todos Vereadores, este que estará com o 
Vereador para quem quiser ler e tirar a saber a verdade. Comentou sobre a colocação do 
Presidente na semana passada onde colocou que agradeceu os Vereadores que votaram a 
favor para que fosse aprovado o projeto do turno único e relatou que o colega Vereador Rodrigo 
deveria agradecer da mesma forma por se tratar da classe dele, pois também estará sendo 
beneficiado, o Vereador relatou que como funcionário é obrigado agradecer, mas como 
Vereador não apoia, pois agora estão vendo os resultados com carros empenhados no Arroio 
Grande a três quilômetros da cidade, a menos de um quilômetro com problemas na ponte de 
madeira na saída da cidade e era por esse ponto de vista que o Vereador votou contra e não 
para os funcionários não serem beneficiados. Comentou que todos os Vereadores são 
sabedores que a LDO não veio para esta Casa, onde o Vereador Elomar levantou esta questão 
no dia primeiro de setembro e já estamos chegando a quatro meses de atraso da LDO, e relatou 
que isso já responsabiliza a Câmara por não ter tomado providências, pois os Vereadores estão 
comentando a toda hora e dessa maneira fica difícil de trabalhar, relatou que o que o contador 
da Prefeitura passou para o Presidente não se encaixa, pois no primeiro ano de mandato foi 
apresentado a LDO com a verbas que poderiam sair ou não sair, e relatou que a desculpa dada 
pelo contador não está certa e pediu que fosse tomado providências.  Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: INDICAÇÃO  Nº 079/2014 DO VEREADOR 
ELOMAR no sentido de que seja dado seguimento à regularização do Plano de Carreira dos 
Funcionários Municipais com maior brevidade possível e enviado a apreciação do Poder 
Legislativo para sequência dos trâmites legais de apreciação e votação. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 045/2014 DO VEREADOR RODRIGO que informe a esta Casa Legislativa o 
que segue sobre a questão da hemodiálise de nosso Município: Se existe veículo adquirido 
especialmente para transportar esses pacientes; Se existe, informe se foi comprado através de 
verba Federal, Estadual ou Municipal, que envie documentação comprobatória;  Informe se vem 
verba Federal ou Estadual para esse fim; Por quais motivos o Município pretende transferir os 
pacientes para fazerem hemodiálise à Camaquã, se há motivos, envie documentação 
comprobatória; Se houver essa transferência, quais serão as vantagens para o Município, que 
enviem documentação comprobatória. Também foi aprovado por unanimidade a DIÁRIA DA 
VEREADORA LAURENI Participação do 6º Simpósio de Gestão Pública Municipal, promovido 
pela Capacitar e Conhecimento nos dias 28, 29, 30 e 31 de outubro de 2014. Após, passou-se 
ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do 
PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou 
todos os organizadores do campeonato municipal de canastra, agradeceu a Prefeitura em nome 
do CTG pela confiança dada a entidade para a realização do campeonato e colocou a 
disposição o local para a realização do campeonato do ano que vem. Deixou o convite a todos 
para participarem do rodeio que será  realizado na Varzinha nos dias oito e nove de novembro. 
Comentou sobre o começo do campeonato de futebol de campo que terá inicio no domingo e 
deixou o convite para que participem também do campeonato municipal de futebol. Desejou um 
bom retorno às casas e um grande abraço pmdbista a todos. Usou a palavra o VEREADOR 
DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou a Secretaria do Desporto Turismo e Lazer, organizadores e 
participantes do campeonato  municipal de canastra que teve seu término na sexta-feira, 
parabenizou o colega Vereador Rodrigo pela conquista do primeiro lugar no campeonato. 
Parabenizou todos os funcionários públicos pela passagem do seu dia no dia vinte e oito de 
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outubro. Relatou que teve inicio na Secretaria da Agricultura a entrega das vacinas da febre 
aftosa, que está à disposição para ser retirada na secretaria para uso nos rebanhos com até dois 
anos de idade. Desejou uma boa noite a todos e um bom retorno às casas. Usou a palavra o 
VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia presente na sua 
primeira saudação. Relatou que tiveram inicio do turno único na Prefeitura e relatou que é uma 
questão de costume com o horário, pois encontrou várias pessoas que já estão se habituando 
ao novo horário. Comentou sobre a colocação do colega Vereador Rodrigo que colocou que o 
seu medo com o turno único é que acontecesse o que estava acontecendo nas estradas 
naquele dia, o Vereador relatou que o turno único estava começando na segunda-feira e tiveram 
problemas nas estradas na quinta-feira e durante o final de semana, onde ainda nem tinha 
começado o horário reduzido e relatou que as sete e meia oito horas as máquinas da Prefeitura 
já estavam trabalhando e talvez se estivessem nesse horário no mês de outubro talvez já teria 
sido encascalhado alguns pontos que estavam necessitando. Convidou a todos para 
participarem do campeonato de futebol de campo que terá inicio no domingo dia nove de 
novembro, do mesmo modo convidou para participarem do rodeio na Varzinha. Desejou uma 
boa noite a todos e um bom retorno às casas. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do 
PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação.  Comentou 
sobre a colocação do colega Vereador Rodrigo que colocou que não faz política em cima do 
turno único e relatou que após quarenta e oito horas de chuva é normal as pessoas se 
empenharem e relatou que abordou logo após que o Governador José Ivo Sartori se elegeu que 
é através de dele que nosso Município terá asfalto, e relatou que é covardia política após dois 
dias de muita chuva intensa ficar criticando as estradas do Município. Comentou sobre a 
questão da hemodiálise e relatou que também é uma preocupação do Vereador, pois participa 
dessa questão muitas vezes internamente e relatou que gostaria que a reunião peça pelo 
Vereador aconteça o mais breve possível para terem uma decisão. A Vereadora Laureni pediu 
um minuto e lhe foi concedido, usou a palavra a VEREADORA LAURENI saudou novamente 
quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Relatou que não concorda com o que o 
colega Vereador Rodrigo falou, e pediu para que os colegas visitem a Clinica de Camaquã, pois 
a clinica é ótima e muito capacitada e caso os pacientes forem transferidos para ter atendimento 
lá com certeza também serão muito bem atendidos. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da sessão. 
Parabenizou os organizadores do campeonato de canastra em especial aos campeões do 
campeonato, agradeceu a Patronagem do CTG pela cedência do espaço. Comentou sobre a 
colocação do colega Vereador Elomar sobre os bueiros e relatou que concorda com o colega 
pois a situação dos bueiros está uma vergonha, onde o Vereador já cobrou vários vezes a 
reconstrução dos mesmos. Comentou sobre o turno único, relatou que irão sofrer a respeito das 
obras que irão andar devagar e por isso devem realizar esses reparos com urgência, porque a 
verba da secretaria de obras está curta, pois são sabedores do valor gasto na saúde, causando 
uma diminuição nas obras para colocarem na saúde. Comentou sobre a LDO, onde foi dito por 
Vereadores que essa Casa poderá ser responsabilizada e relatou que tudo que podia ter feito já 
fez e relatou que hoje realmente está muito difícil ser Presidente de Câmara porque tem muitas 
coisas que a Câmara não tem poder de concretizar, mas tudo o que estava na sua 
responsabilidade de fazer o Vereador já fez para que essa Casa não venha responder pelo 
atraso da LDO. Convidou a todos para o campeonato que iniciará no domingo dia nove e da 
mesma forma convidou a todos para participarem do rodeio na Varzinha. Relatou que o 
Assessor Jurídico da Casa não se fazia presente pelo motivo de problemas de saúde em sua 
família. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima sessão ordinária, dia dez de novembro do presente ano, na mesma 
hora e local.  
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                                   Sala de Sessões, 03 de novembro de 2014. 
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